

TRADITION DE NOEL

Le « Cacho-Fio », la bûche de Noël

Le soir de Noël, alors que la table est dressée, la tradition veut que l'on choisisse une belle bûche (de chêne ou d'arbre fruitier) que le plus ancien de la maison, aidé du « caganis » (le benjamin de la famille), porte en faisant trois fois le tour de la maison. Puis la bûche est mise dans l'âtre afin qu'elle se consume jusqu'au nouvel an.

Cacho-Fio signifie « mettre le feu » en provençal. Il est coutume en Provence de prononcer les phrases suivantes :

Diéu nous fague la grâci de véire l'an que vén.
Et se noun sian pas mai, que noun fuguen pas mens !
(Dieu nous fasse la grâce de voir l'an qui vient.
Et, si nous ne sommes pas plus , que nous ne soyons pas moins.

On peut sans doute retrouver dans cette tradition, la bûche de Noël, fabriquée aujourd'hui par les pâtisseries un peu partout en France. Autrefois, la cendre de la bûche ayant servi au cacho-fio était précieusement recueillie car elle protégeait des maladies. On pouvait aussi la répandre aux quatre coins du champ pour avoir de bonnes récoltes préservées des intempéries.